

そこが聞きたい!!

一 般 質 問

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。(パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です)

☑ 一般質問は、議員が市政全般について、自由なテーマで市長に質問・政策提言を行うもので、市民の声を市政に届けるものです。9月定例会では、18名の議員が一般質問を行いました。ここでは、質問と答弁の一部をご紹介します。なお、質問の内容は、質問した議員が作成しています。



川や緑のビジョンを持ち、管轄や自治体を越えた連携を 丸橋 ユキ (無所属)



録画配信の
2次元コード

◆入間川、不老川に対する市の役割とは

狭山市ではどのような面から市内の川の管理に関わっているか。

環境経済部長 河川の管理者である県と市民との橋渡しの役割を担い、また、河川の水質監視について県から事務移譲を受けている。さらに、河川の美化や保護活動を行う各種団体にさまざまな形で支援している。

◆河川整備における河畔林皆伐への評価は

川の生物多様性の保全のために、河畔林や周辺の緑の保全についてどう考え、具体的にどう取り組んでいるか。

環境経済部長 河川における治水や利水、環境などの各種機能のバランスを考慮する中で保全し

ていくことが必要だと考え、水質監視や市民団体との協働事業などを実施している。

◆市民団体に任せるのではなく旗振り役を

市内で自然環境の保全に取り組む市民団体がいくつもある。団体の間に立ち、仲介や調整を図る役割を市が担うことへの考えは。

環境経済部長 NPO法人さやま環境市民ネットワークが環境団体交流会などを通じて環境団体のネットワーク化を進めており、市としてもこの活動を支援していく。関係団体にはそのような場や機会を活用して情報交換を図ってほしい。



多自然川づくりとは？(不老川)

その他のテーマ▶良好な水循環の回復のために防災井戸の周知と活用を

地域公共交通計画の策定に向けて

広山 清志 (公明党)



録画配信の
2次元コード

するなかで、運行の最適化に向けて協議する必要があると考えている。

◆デマンドバスの運行ルート

ほりかねデマンドバスに市役所運行ルートが追加されることで、堀兼地区の方のみ、バスで市役所まで行くことができるが、市の考えは。

市民部長 現在デマンドバスは利用率の伸び悩みが課題となっており、より利便性の高い運行の検討のために実施した、登録者アンケートの結果を踏まえ検討し、協議会を経て市役所ルートが承認された。堀兼地区は地区外への移動の多い地区であることから、移動手段を確保し、利便性の向上につながることに期待している。



頑張れ！
私たちのデマンドバス

◆民間バスとの連携

民間バスは利用者が減少し、経営的には厳しいと思われるが、事業者と路線維持のための協議は行っているか。

市民部長 定期的にバス事業者と情報交換を行うほか、該当事業者も参画している狭山市地域公共交通活性化協議会において、市全体の公共交通の最適化について協議している。

◆茶の花号の評価

茶の花号の運行状況に対する評価は。

市民部長 運行ルートなどの見直しにより、一定の改善はみられるものの、利用率が低い路線が多く、他の課題も含め地域公共交通計画を策定

障害者就労支援の充実／带状疱疹ワクチンの助成実現へ

太田 博希 (健政会)



録画配信の
2次元コード

◆障害者の法定雇用率の引き上げに伴う支援策の強化を

市独自の総合的な障害者就労支援事業を推進してはどうか。

市長 就労支援センターなどと企業や事業主が相互に連携し、福祉施策と労働施策の双方の観点から障害者の就労支援を推進していきたい。



多様な働き方
働き続けるを支援

◆狭山市が带状疱疹ワクチンへの助成を実施できるようにするためには

带状疱疹ワクチン助成事業の導入に向けた市長の所信は。

市長 近隣市や他市の動向を把握し、今後の予算編成を行う中で検討していく。

◆今後のサピオ稲荷山の運営～PFI事業の進捗状況は

進捗に遅れが生じているのは何が原因か。全体的なスケジュールへの影響は。

健康推進部長 施設の劣化具合や建設費用の高騰を踏まえ、劣化状況調査を実施する必要があることから、スケジュールの再調整をしている。事業に遅れが生じないように適正な進捗管理に努めていく。

その他のテーマ▶サピオ稲荷山の今後の運営と利用者が多いプール事業について

特定行政庁として、違法建築物への対応は適切か

田中 寿夫 (無所属)



録画配信の
2次元コード

◆別に指摘した違法建築は是正されたのか

令和4年11月、別件の違法建築について資料を添えて提出したが、その後の経過は。この案件はこれまで30年以上も届出をせず増築するなど、かなり悪質。直ちに是正しないならば罰則規定の適用も必要ではないのか。

都市建設部長 まずは行政からは是正指導を行い、所有者自らが是正を行う必要がある。この指導に従わない場合には、除却、使用禁止などの行政命令を行うこととなり、さらにこの命令に従わない場合、罰則が適用される。

このような一般的な手続きにのっとり事務を進めていく。



その他のテーマ
▶工業専用地域内の違法な店舗の併設

◆指摘した違法建築は是正されたのか

①令和4年3月議会の一般質問で取り上げた違法建築について、最近では現地確認をせずに、是正指導を行ってきたとのことだが、その結果、是正されたのか。

②違法建築を確認してから5年が経過しているが、許可時の状態に戻っていない。そろそろ罰則規定の適用が必要なのでは。

都市建設部長 ①現時点において、法適合への是正は確認されていない。

②違法行為の確認後、直ちに法に基づく処分を行うのではなく、まずは行政指導により是正を促すことになる。なお、是正の意思が示された施設の移転などについて、引き続き履行を求め、指導を継続していく。